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投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

泰信基金管理有限公司：丛元 、广东奶酪投资基金股份有限公司：潘俊、

中泰证券股份有限公司：王佳博 

时间 2021年 9月 26 日  9：00-12：00 

地点 公司总部六楼会议室、公司下属厂甘蔗基地 

上市公司接待

人员姓名 

总会计师刘宁、董事会秘书滕正朋、财务部经理黄新、战略发展部经理李

咏梅、证券部经理李辉、证券部副经理彭加原、证券部主管万倩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、2020/2021 榨季公司糖产量较上榨季减少的原因是什么？ 

答：公司 2020/2021 榨季产糖量减少的主要是原料甘蔗减产和部分甘蔗外

流所致。 

 

2、公司 2020/2021 榨季甘蔗收购平均价是多少？是否有收购本蔗区以外

的甘蔗？ 

答：公司与蔗农签订的订单合同约定普通品种收购价为 490 元/吨,优良品

种加价 10-20 元/吨不等，订单合同甘蔗收购价格一年一定。自 2019 年以

来甘蔗收购价维持稳定，与广西其它制糖企业的甘蔗收购价持平。

2020/2021 公司严格按广西糖业协会关于甘蔗收购的自律要求，没有收购

本蔗区以外的甘蔗。 

 

3、公司“双高”基地建设及验收情况进展如何？“双高”基地的补贴是

否会持续？“双高”基地能否为公司带来甘蔗单产的提高？ 



 

答：公司“双高”基地已按当地政府的要求完成建设，目前“双高”基地

建设的验收工作已接近完成。按政府的相关文件，“双高”基地的建设补

助已发放 80%以上，种植经营方面的补助（如良种化、机械化等）还会在

政策范围内持续向一定时间，具体以政策文件为准。公司从 2020 年起调

整“双高”基地运营模式，通过加强管理，甘蔗单产和含糖份都有明显提

高。 

 

4、2020/2021榨季公司制糖成本是多少？同比变化如何？ 

答：公司 2020/2021榨季制糖完全成本约为 5600 元/吨（含税），与上一

个榨季制糖成本基本持平。 

 

5、请介绍公司 2021 年非糖板块方面的业务情况？ 

答：公司非糖板块方面的业务，营收有小幅增长，但毛利率比去年有较大

幅度下降，主要是子公司生产的防疫物资，需求量减少、销售价格下降所

致，未来公司会依据市场需要调整非糖板块的产品类别。 

 

6、公司 2021 年进口原糖的配额有多少？进口原糖如何处理？ 

答：公司 2021 年获得的进口原糖配额为 7600 吨，数量与去年持平。由于

获得的进口原糖数量不多，公司主要是委托沿海炼糖企业进口、加工，并

就近销售。 

 

7、近几年来，公司机制糖的生产销售模式是否有变化？ 

答：公司机制糖的生产销售模式没有变化，仍以甘蔗为原料，机制糖生产

为季产年销，根据市场行情变化择机销售，客户包括终端用户和贸易商。 

 

8、榨季糖蜜价格持续走高的原因是什么？公司的糖蜜产量有多少？公司

糖蜜销售是如何定价？ 

答：自 2020 年以来，糖蜜的需求量大幅增加，导致糖蜜价格持续走高，

主要原因是受疫情影响，酒精的需求量增大，糖蜜是酒精生产的主要原料。

公司的糖蜜产量与榨季的甘蔗总量有关，糖蜜的产出率约为甘蔗总量的 3%

左右。公司糖蜜销售一般采用公开招标的方式销售，价高者得，以经销商

采购为主。 

 

9、公司对国家打击走私糖的情况有何了解？ 

答：近年来，国家在打击走私糖方面持续发力，不断查处白糖走私案件，

有效遏制了白糖走私势头，同时，受新冠疫情影响，边境的管理和防控更

加严格，有效遏制和打击边境的白糖走私，相比往年，今年的走私糖少了



 

很多。 

 

10、公司是否开展了白糖期货套期保值的业务操作？为何公司的白糖套期

保值总量限制在 5万吨以内？ 

答：公司目前还没有开展白糖期货套期保值的业务操作，在新榨季开机生

产后，公司会选择合适的时点，在严格控制风险的前提下开展套期保值业

务。公司的白糖套期保值总量是公司董事会审议确定的数量，对这种衍生

金融工具的使用，公司会严格按照监管要求和资金情况循序渐进开展相关

业务。 

 

11、公司下游客户近两年的采购量有哪些变化？对食糖消费的感受如何？ 

答：公司客户采购量变化不大，最近两年的食糖消费下滑主要是受到疫情

的影响。 

 

12、公司如何看待对白糖消费的不同观点？ 

答：白糖是食品饮料行业不可缺少也难以代替的一种辅料，日常生活必不

可少，白糖消费有直接摄入，也有间接消费。甘蔗糖的生产过程主要是物

理加工生产，为纯天然绿色食品，是消费者长期追求的原生态绿色健康食

品。目前，中国的人均食糖消费量不到全球水平的一半，属于偏低的，食

用白糖不是导致高血糖的原因。 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021年 9月 26 日 
 


